Samedi soir, le maire, Dominique Bailly, a présenté ses vœux à la salle Léo-Lagrange. Une cérémonie aux airs de bilan municipal.

## PAR NATHALIE LABREIGNE

douai@lavoixdunord.fr

« Bonne année! » : une formule que Dominique Bailly aura répétée plus de 1 000 fois, samedi soir, lui qui a accueilli les Orchésiens à la salle Léo-Lagrange, pour la traditionnelle cérémonie des vœux du maire.

Un exercice qui lui a permis de dresser un bilan de son action municipale (NDLR: Dominique Bailly a succédé à Jean Deregnaucourt, maire honoraire, en novembre 2005) tout en insistant sur la « parfaite collaboration entre Orchies et Beuvry-la-Forêt », au sein de leur communauté de communes.

Preuve de ce partenariat constructif: l'emploi. Et le maire de lister les créations d'emploi, liées à l'implantation de commerces : sur la zone de l'Europe avec le « Mac Do » (29 emplois pour les deux communes) et le magasin Atac dont la première pierre sera posée le 26 janvier (400 emplois attendus), et sur la zone d'activités des Houssières à Beuvry qui accueillera, après extension, des activités de picking (préparation de commandes pour des clients). La main d'œuvre nécessaire, faiblement qualifiée, devrait néanmoins bénéficier d'une formation professionnelle.

Mauvaise nouvelle pour Or-



Le maire a pris la parole après son premier adjoint pour souhaiter ses vœux aux habitants.

chies: la fermeture annoncée du magasin Champion en centreville qui pourrait toutefois être remplacé par une enseigne ED. « Refusant tant la disparition d'une surface alimentaire utile en centre-ville que la suppression d'emplois pour les salariés concernés, nous suivrons attentivement le dossier », a assuré l'élu.

## Mixité sociale

Celui qui avait commencé son discours en insistant sur la nécessité de « tendre la main » n'a pas manqué non plus de souligner la solidarité de la municipalité en matière de logements. « Orchies dépasse largement le cadre légal des 20 % de logements à loyer modéré », a rappelé Dominique Bailly. Un véritable effort de la commune qui a vu, comme beaucoup d'autres dans la Pévèle, les

Dominique Bailly s'est félicité de la « parfaite collaboration entre Orchies et Beuvry-la-Forêt. » coûts du foncier s'envoler sous l'effet de la demande, ces dernières années. Pour permettre aux jeunes et aux plus modestes de rester à Orchies, la mairie s'est donc associée à plusieurs programmes immobiliers, dont celui des « Jardins Leroux » (29 logements locatifs), le programme du Carnoy ou encore le programme dit de « Falemprise » (42 accessions à la propriété et 19 logements locatifs).

Pour les aînés, enfin, le béguinage sera agrandi de 20 logements, aménagés sur le site de l'école privée Saint-Michel, qui déménagera sur le site actuellement occupé par l'enseigne Lidl, elle-même accueillie sur la zone de l'Europe. Le tout pour favoriser la « mixité sociale ».

Le maire évoqua également l'accent mis sur le cadre de vie, avec notamment le projet d'espace naturel sensible (« Entre Lille et Valenciennes, ça n'existe pas. »), destiné à résoudre la question du stockage des eaux pluviales. Cadre de vie toujours avec la répression du stationnement sauvage en centre-ville.

Les Orchésiens auront également appris qu'en plus des festivités reconduites (Mongolfiades, beachvolley et soccer...), la ville s'associera cette année à Leroux pour fêter les 150 ans de l'entreprise emblématique d'Orchies. La centaine d'associations que compte la ville sera donc associée aux premières « Chicoriades ».

## Conseils de quartier

Et les habitants pourront directement donner leur avis sur ces nouveautés puisque la municipalité a décidé la création de quatre conseils de quartiers, d'ici l'été, « pour aller aux devants des habitants et recueillir leurs attentes ». Ce sera aussi l'occasion pour les élus d'évoquer leurs difficultés et autres « tracasseries administratives », responsables selon Dominique Bailly, des retards dans l'aménagement de la future zone des services publics (crèche, gendarmerie, centre pour autistes, terrain de foot synthétique, centre culturel...). « Les travaux d'assainissement et de VRD vont débuter », a néanmoins indiqué le maire. Les premiers projets sortiront quant à eux de terre dans le courant de l'année.